

Lausanne, visite du voûtage du Flon

quand

samedi 10, de 10h à 16h

où

Lausanne, angle rue Centrale-rue Pépinet

visites

sous la conduite de Eauservice Lausanne, par petits groupes, tenue adaptée (échelle et humidité), visites annulées en cas de mauvais temps

organisation

Ville de Lausanne : la déléguée à la protection du patrimoine bâti en collaboration avec le Service d'assainissement

La topographie de Lausanne est modelée par les cours d'eau de la Louve et du Flon dont les vallées enserrent la colline de la Cité. Au 18^e siècle, la vallée du Flon comptait plus d'une douzaine de moulins, tanneries ou scieries qui en utilisaient l'eau ou la force hydraulique.

Les cours d'eau servaient également d'égouts à ciel ouvert. Pour des raisons sanitaires, la Ville de Lausanne entreprit dès 1812 de voûter la Louve en amont de Pépinet. Un réseau de collecte des eaux usées des immeubles fut réalisé conjointement. Quant au Flon, c'est à la suite d'une épidémie de choléra que débuta son voûtage en 1832. Il se poursuivit au-delà des années 1960 dans la partie haute de sa vallée, à proximité de la Sallaz.

La place Pépinet est le lieu de rencontre des deux cours d'eau. Au Moyen Age, un pont situé hors des fortifications permettait de franchir le Flon et de relier les bannières de Saint-François et Saint-Laurent. On peut aujourd'hui encore observer la partie inférieure de son arche reconstruite en 1783, intégrée au voûtage lors de sa réalisation.

